

# Biographie du commandant des forces terrestres

Le général de corps d'armée Bertrand Toujouse est né le 24 septembre 1966 à Saumur (Maine-et-Loire - 49). Il intègre l'école spéciale militaire de Saint-Cyr au titre de la promotion « Général Callies » (1986-1989) et choisit à l'issue l'arme blindée et cavalerie.

Il est affecté au [13e régiment de dragons parachutistes](#) (13e RDP) à Dieuze comme chef d'équipe puis officier opérations de 1990 à 1993. Il est promu capitaine le 1er août 1993.

Muté le 1er août 1994 au [501e régiment de chars de combat](#) (501e RCC) à Mourmelon comme officier adjoint, il commande un escadron de chars AMX 30 puis LECLERC de 1995 à 1997. Il rejoint ensuite le secrétariat du comité des réserves de l'OTAN.

Promu chef d'escadrons le 1er octobre 1999, il est breveté de l'école de guerre de Madrid en 2002.

En juillet 2002, il retrouve le 13e régiment de dragons parachutistes comme chef du bureau « opérations - instruction ». Il est promu lieutenant-colonel le 1er octobre 2003.

Le 1er août 2004, il est chef de la cellule « finances » du bureau « programmes et systèmes d'armes » de l'état-major de l'armée de terre (EMAT).

Le 1er août 2005, il sert à l'état-major des armées (EMA) au sein de la cellule « synthèse » du bureau « plans programmes et évaluations ». Il est promu colonel le 1er décembre 2006.

Le 31 juillet 2007, il prend le commandement du 13e régiment de dragons parachutistes à Dieuze.

De septembre 2009 à juin 2010, il est auditeur de la 62e session de l'institut des hautes études de défense nationale (IHEDN) et stagiaire de la 59e session du centre des hautes études militaires (CHEM).

Il occupe ensuite les fonctions de chef du bureau « OTAN » au sein de la division « organisations internationales » de l'EMA avant de rejoindre le commandement des opérations spéciales (COS) en qualité de chef des opérations.

Nommé général de brigade le 1er août 2017, il prend la direction de la division «

Euratlantique » de l'EMA.

Nommé directeur adjoint de la direction du renseignement militaire (DRM) le 1er septembre 2019, il est promu général de division le 1er août 2020.

Le 1er septembre 2021, il prend les fonctions de général commandant les opérations spéciales (GCOS).

Les rang et appellation de général de corps d'armée lui sont conférés le 1er septembre 2022, date à laquelle il prend le commandement des forces terrestres à Lille.

Engagé en opérations en ex-Yougoslavie, en Afghanistan et au Levant, le général de corps d'armée Bertrand Toujouse est commandeur de la Légion d'honneur, commandeur de l'ordre national du Mérite et titulaire de la croix de la Valeur militaire avec deux citations.

Il détient un master de sciences politique (Paris 1 – Sorbonne) et un Master of Business Administration (HEC Business School).